

Tras probar misil hipersónico sobre Ucrania, el Kremlin dijo que Rusia "demostró claramente su capacidad de respuesta a Occidente". Kiev pedirá armamento para derribar proyectiles intercontinentales de Putin, y el martes se reunirá con la OTAN.

Por Efe  
cronica@diariosurcl

El primer ministro polaco, Donald Tusk, aseguró ayer que la amenaza de un conflicto global es grave y real, tras el lanzamiento la víspera por parte de Rusia de un misil balístico hipersónico contra una instalación militar en la ciudad ucraniana de Dnipro. "La amenaza de un conflicto global es realmente seria y real", enfatizó el jefe del Ejecutivo polaco en una conferencia de docentes en Varsovia.

"Sentimos que lo desconocido se acerca. Ninguno de nosotros conoce el final de este conflicto, pero sabemos que ahora está adquiriendo dimensiones muy dramáticas y los acontecimientos de las últimas horas lo demuestran", añadió Tusk.

Las declaraciones de Tusk se producen en el contexto del ataque ruso con un misil balístico hipersónico que, según el presidente ruso Vladimir Putin, fue una respuesta a la decisión de Estados Unidos y el Reino Unido de permitir que Ucrania ataque territorio de Rusia con armas occidentales de largo alcance.

La vocera del Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, María Zájárova, advirtió el jueves que la base antimisiles estadounidense ubicada en Redzikowo, en el norte de Polonia, es considerada "un objetivo prioritario" por Rusia "para una posible neutralización". Tusk ya se manifestó sobre la posibilidad de un conflicto armado global en el mes de marzo, justo después de una oleada de ataques rusos contra la infraestructura energética ucraniana.

En aquella ocasión, el mandatario polaco instó a los líderes eu-



Misiles estratégicos rusos de nueva generación Yars en la Plaza Roja. el jueves Rusia lanzó contra ucrania un misil hipersónico Oreshnik.

## A propósito del conflicto de Rusia y Ucrania

# Primer ministro polaco: "La amenaza de un conflicto global es seria y real"

ropes a aumentar sus presupuestos destinados a defensa y apuntó que Europa debía "estar preparada para una nueva era, la era de preguerra". En esa misma línea, ayer el canciller alemán, Olaf Scholz, también criticó la "horrible escalada" de Putin por los últimos ataques rusos a Ucrania.

**KREMLIN**  
Por su parte, el Kremlin aseguró

ayer que Rusia demostró claramente con el lanzamiento la víspera del misil "Oreshnik" su capacidad de respuesta ante el empleo de armamento occidental de largo alcance contra su país.

"La parte rusa demostró claramente sus capacidades", dijo el vocero Dmitri Peskov, y añadió que las "insensatas" acciones de Occidente a la hora de suministrar armamento a Kiev y participar en esos ataques ucranianos con misi-

les de EEUU y británicos contra las regiones de Briansk y Kursk "no pueden quedar sin reacción".

El vocero también advirtió que la víspera en su mensaje a la nación el presidente ruso, Vladimir Putin, también dibujó con precisión "el contorno de las futuras respuestas" en caso de que las preocupaciones rusas "no sean tomadas en cuenta".

Admitió que a Moscú le hubiera gustado que Washington hubiera atendido a razones cuando Putin

dijo en septiembre que el empleo de misiles de largo alcance contra Rusia significaría que la OTAN y EEUU "están en guerra con Rusia".

### ARMAS EN SERIE

En su mensaje a la nación Putin confirmó el jueves el ataque con el misil balístico hipersónico y subrayó que, "no hay medios para contrarrestar esas armas", en alusión a los escudos antimisiles occidentales, reservándose el derecho a emplear sus armas contra instalaciones militares de los países occidentales.

Ayer el jefe del Kremlin, en reunión con la cúpula militar, dijo que "el sistema Oreshnik no es un arma estratégica, no es un misil balístico intercontinental, no es un arma de destrucción masiva, incluido porque es de alta precisión", y destacó que en caso de su uso en un ataque masivo junto con otros sistemas de largo alcance, el efecto sería equiparable al causado por armas estratégicas.

Putin añadió que Rusia continuará probando el nuevo misil "incluso en condiciones de combate" y comenzará su producción en serie.

### PAÍSES CONTRA LA "PUTINIZACIÓN"

Los ministros de Relaciones Exteriores del Reino Unido, David Lammy, y de Francia, Jean-Noël Barrot, reafirmaron ayer el compromiso de sus países de luchar contra la "putinización" del mundo, que a juicio de ambos, el presidente ruso, Vladimir Putin, quiere realizar para "reescribir el orden internacional". "Reino Unido y Francia no le permitirán hacerlo. Junto a nuestros aliados, haremos todo lo que sea necesario para poner a Ucrania en la mejor posición para conseguir una paz justa y duradera", explicaron en Londres.

### ZELENSKI

Paralelamente, el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, dijo ayer que el ministro de Defensa, Rustém Umérov, ya está en reuniones con los aliados para pedir nuevos sistemas de defensa aérea "capaces de proteger vidas de nuevos riesgos".

Fuentes del Ejército ucraniano habían adelantado a la agencia Ukrinform que Kiev pedirá a EEUU que le transfiera armamento capaz de derribar misiles intercontinentales, como sistemas Patriot modernizados o sistemas de misiles Aegis.

Además, fuentes aliadas infirieron ayer que la OTAN y Ucrania sostendrán una reunión este martes en la sede de la Alianza Atlántica para abordar la situación en Ucrania tras el ataque ruso con el misil.

## ¿Qué sabemos del nuevo misil hipersónico ruso?

El nuevo misil balístico ruso Oréshnik (Ave llano) con el que Rusia atacó el jueves territorio ucraniano es uno de los últimos ejemplos del armamento hipersónico de nueva generación desarrollado por la industria militar rusa.

Ni las autoridades ni la prensa habían informado nunca antes sobre la existencia del Oréshnik, capaz de burlar cualquier escudo antimisiles occidental, según el presidente ruso, Vladimir Putin.

En un mensaje a la nación, Putin destacó que la velocidad que alcanza el nuevo misil es de "Mach 10" o "25-3 kilómetros por segundo", lo que lo convierte en indetectable para las defensas antiáreas enemigas.

El Oréshnik forma parte de los sistemas de armamento "sin parangón en el mundo" presentados en sociedad por Putin en 2018, en lo que muchos llamaron la nueva Guerra de las Galaxias entre Rusia y la OTAN.

Los expertos rusos, que recuerdan que el Oréshnik puede portar ojivas nucleares, apuntan que tiene un mínimo de seis cabezas de guiado individual.

El misil, de alcance medio, podría teóricamente golpear objetivos situados a incluso miles de kilómetros de distancia con un margen de error de apenas unas pocas decenas de metros. Ayer, la inteligencia militar ucraniana (GUR) reveló que el misil se habría lanzado des-

de del complejo de Kedr, en la región rusa de Astraján, y tardó 15 minutos en completar el millar de kilómetros de distancia entre el lugar de lanzamiento y el objetivo.

La inteligencia militar ucraniana explica que cada cabeza de guiado tiene seis submuniciones y que la velocidad alcanzada por el misil en el tramo final de su trayectoria fue superior a Mach 11, es decir once veces la velocidad del sonido.

El GUR señala a siete instituciones de investigación científica y de producción militar rusas que habrían participado en el desarrollo del nuevo misil, entre ellas destaca el centro de la región de Astraján.